

“DÍA DEL CAMPESINO”

El día 24 de junio es una fecha muy especial en todo el Perú, ya que se celebra el “Día del Campesino”, nuestro portal informativo, quiere rendir homenaje al hombre del campo, en especial al campesino y campesina de nuestros Distritos de Cutervo, Súcota y San Luis de Lucma. Este día tiene una especial relevancia para un país agrícola como el Perú, por su trascendencia histórica, cultural y social, pues tanto en la antigüedad como en el presente, la agricultura es una de las mayores fuentes de sustento y trabajo para la población rural peruana, lo que genera la Seguridad y Soberanía Alimentaria de todos los peruanos y a su vez propicia la mayor manos de obra.



Para quienes tenemos raíces campesinas esta fecha resulta de trascendental importancia y no debe pasar desapercibida, porque creemos firmemente que las primeras civilizaciones de nuestro país tienen como raíces las comunidades indígenas y campesinas.



Los campesinos/as se encuentran sumidos en la pobreza por el olvido y la marginación, se estima que alrededor de tres de cada cuatro agricultores peruanos son pobres. Los agricultores se caracterizan por tener bajos niveles tecnológicos y limitados activos productivos; además, la propiedad de la tierra se encuentra altamente fragmentada, lo que se expresa en el reducido tamaño de la unidad agropecuaria, que está conformada por pequeñas parcelas, dispersas. ESCAES junto con la Cooperación Española, vienen desarrollando capacidades técnico-productivas apropiadas, en diálogo de saberes, rescatando cultivos andinos nativos, diversificando la producción, que asegura una dieta

balanceada para todas las familias, apostando con ello, en la disminución de la desnutrición. Para lograr ésta meta ha introducido semillas y animales de alta calidad genética, a la vez que se viene haciendo un buen uso de los recursos naturales existentes, especialmente del agua con la instalación de riegos tecnificados en los ámbitos de intervención.

Además se viene fortaleciendo el trabajo en la organización de productores/as agropecuarios con la conformación y fortalecimiento de la asociatividad, con la finalidad de promover el tránsito de una economía familiar individual a una economía social de mercado, fortaleciendo la base económica, productiva y familiar, con enfoque agroecológico y de género, lo que viene contribuyendo a la generación de excedentes productivos, que son comercializados en los mercados locales en forma conjunta por las

familias organizadas. La rentabilidad obtenida es reinvertida en la misma actividad agropecuaria, para asegurar en las familias una disposición de alimentos suficientes, sanos y diversos : Arracacha, vituca, quinua, mashua, oca, olluco, haba, lenteja,..., lo mismo se hace con las crianzas de especies pecuarias como cuyes y ovinos, con alto valor genético, productivo y nutritivo.

ESCAES, hace extensivo su saludo, felicitación y el reconocimiento a todos los hermanos campesinos y campesinas por su dedicación en las labores agrícolas, que son el motor que viene impulsando el Desarrollo del País.

Asimismo, en esta trascendental fecha, ESCAES renueva su compromiso de fomentar una agricultura sustentable y sostenible que ofrezca nuevos retos y oportunidades a varones y mujeres del campo.



DÍA DEL CAMPESINO

Trabajas la tierra,
con tu hoz y el arado;
en las manos tus sueños,
en la tierra tu destino.

Y miras al cielo,
pidiéndole a Dios te bendiga,
y la lluvia incesante besa tu frente
y brota la semilla
y la planta crece.

Tus manos callosas muestran el fruto,
el pan que alimenta a mucha gente,
mientras en tu mente, cobijas la esperanza
de labrar para tus hijos, un mañana diferente.



**ESCAES AL SERVICIO DEL CAMPESINADO PROPICIANDO
UNA VIDA DIGNA PARA TODOS**